

## México y China revisarán el acuerdo sobre calzado (El Financiero 15/03/13)

México y China revisarán el acuerdo sobre calzado (El Financiero 15/03/13) Isabel Becerril / enviada Viernes, 15 de marzo de 2013 Empresarios nacionales buscan frenar la importación de producto a precios subvaluados. LEÓN, Gto., 14 de marzo.- A finales de este mes, autoridades mexicanas, junto con empresarios del sector calzado, viajarán a China para revisar el acuerdo firmado entre México y el país asiático, en el que se establecieron las condiciones para evitar la introducción de zapato chino a territorio mexicano bajo alguna práctica desleal. Ismael López, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG), indicó también que el objetivo es afinar algunos puntos del convenio y que pueda funcionar correctamente. En marzo de 2012, México y China pactaron nuevas medidas para que no se internara zapato chino al mercado mexicano bajo alguna práctica desleal, y evitar así que nuestro país aplicara salvaguardas a las importaciones de ese producto, procedimiento de transición promovido por las cámaras de la Industria del Calzado de los estados de Guanajuato y Jalisco. A pesar de ese acuerdo, sigue entrando calzado a precio por debajo de su valor real. Los mismos fabricantes mexicanos han detectado que un par de zapatos de procedencia china ingresa al país en 40 centavos de dólar. Asimismo, López refirió que las importaciones de calzado chino en México sumaron 25 millones de dólares en 2012, es decir que crecieron 215 por ciento con relación a un año antes, y que hasta 2011 Vietnam fue el proveedor número uno de calzado importado de México, pero en 2012 fue desbancado por China. Los principales exportadores de zapatos a territorio mexicano son China, Vietnam, Indonesia y Malasia. Dichas salvaguardas de transición, previstas en el protocolo de adhesión de China a la Organización Mundial del Comercio (OMC), se pueden aplicar cuando las mercancías chinas se importen a territorio mexicano, "en la cantidad y en condiciones tales que causen o amenacen causar una desorganización del mercado". Protesta Además, a los empresarios del calzado les preocupa la posibilidad de que se autorice la construcción del proyecto Dragon Mart, porque el sector será aún más golpeado por los artículos de ese país. Francisco Funtanet, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamín), manifestó nuevamente su rechazo a que sea autorizado ese proyecto en Quintana Roo. Alertó que decenas de sectores serán afectados si se palomea la construcción del proyecto comercial. Dijo que es válido que se autorice un proyecto, pero no afectando a la industria nacional. En el marco de la inauguración de la expo del Salón de la Piel y el Calzado se destacó que México ocupa el octavo lugar a nivel mundial como productor de zapatos, con 224 millones de pares al año. México fabrica y exporta más de cien marcas internacionales a diferentes partes del mundo, como Estados Unidos, Canadá, Francia y Japón. Los ojos de los compradores, tanto del mercado interno como externo de zapatos, están puestos en esta ciudad, por la realización de la Feria Internacional del Calzado Sapica, en la que los grandes diseñadores y fabricantes de bolsas, chamarras y calzado presentan sus portafolios para la temporada otoño-invierno. Esa gran feria, que se realizará de jueves a domingo, organizada por la CICEG desde 1974, es la segunda en importancia en Latinoamérica y cuarta a nivel nacional. Más de 850 expositores mexicanos presentan lo mejor de sus colecciones en las dos ediciones que se realizan de Sapica al año, otoño-invierno, en marzo, y primavera-verano, en agosto.